

René González R.

Cuando la crisis comenzaba a desatarse en el Hotel Panamericano, en la madrugada del lunes 23 de septiembre, Manuel Monsalve se estaba quedando "solo" en Santiago. Sin superiores cerca de él. El domingo 22 había ido a comer y beber pisco sour al restaurante Ají Seco Místico, de calle Mac Iver, con la subordinada que luego lo acusaría de abuso sexual y violación.

El Presidente Gabriel Boric se encontraba en la Estados Unidos y la vicepresidenta, Carolina Tohá, estaba partiendo a Punta Arenas. En la capital, el ministro del Interior (s) —voluntaria o involuntariamente, según la versión que se crea— abandonaba el puesto.

¿Qué hizo y qué no hizo la exautoridad, según su agenda oficial? Aunque tardaron un poco más de una semana en entregar la información solicitada por La Segunda, desde la actual administración de la Subsecretaría del Interior **enviaron la agenda de Monsalve, tal y como figura hasta hoy en palacio.**

Actividades del 18

Hasta las 10:30 horas del 18 de septiembre, la agenda de Monsalve figura en blanco. Todavía fungía como subsecretario del Interior. Su jefa directa, Carolina Tohá madrugaba para desayunar con personal de carabineros de la 3ª Comisaría de Santiago y luego dirigirse a la foto oficial de inicio de Fiestas Patrias con el Presidente Boric, en palacio.

Monsalve la alcanzó en el Te Deum, donde fue captado saludando entusiasmado a un grupo de monjas y a feligresía varia. A las 13:00 horas, según la agenda, se presentó al esquinazo y vino de honor, en el Patio de los Cañones de La Moneda.

Al otro día —jueves 19— Tohá y Boric aparecían en primer plano en la parada militar. Monsalve no estuvo a tiro de cámara, pero según su agenda, fue a las 10:00 horas. Después de eso, tarde en blanco.

El viernes 20 fue la última jornada en que se le vio. Sin ninguna actividad de trabajo programada, defendió al Presidente Boric, quien era atacado desde la oposición por remarcar la subordinación militar al poder civil. "No tiene nada de nuevo que el Presidente pueda referirse a algo que es normal y natural", sentenció entonces.

El complejo fin de semana

El sábado 21 de septiembre se le pierda la pista. La agenda de Monsalve está totalmente en blanco. **"No es habitual que tuviera actividades de trabajo los fines de semana... y recién el domingo asumió como ministro del Interior subrogante"**, apunta un cercano al exsubsecretario. Tohá sí estuvo activa: el 21 de octubre, por ejemplo, fiscalizó el Plan 18 Seguro.

Según la agenda del Presidente, Boric partió el domingo 22 a Estados Unidos para participar de la 79ª Asamblea de la



Manuel Monsalve

Documento oficial de La Moneda

La agenda de Monsalve antes, durante y después del "Ají Seco"

¿Tenía programada la cita de trabajo, que acusa la denunciante? ¿Cuáles fueron todas las actividades a las que faltó? Aquí las respuestas.

ONU, donde sostuvo reuniones con presidentes varios, declaraciones, conversatorios y un largo etcétera.

En Chile, la agenda de su ministro del Interior (s) seguía en blanco. Esa tarde fue a comer con la subordinada, quien luego lo denunció. Según ella, él la citó a una reunión de trabajo, que —huelga reiterar— no estaba programada en su agenda. Monsalve, dice una persona de su círculo,

no solía beber en sus reuniones de trabajo y a veces le tiraban bromas por eso. "Evangélico" le decían algunos parlamentarios, porque solía aceptar solo una copa de vino.

Pero ese día habría bebido dos pisco sour y medio, tamaño catedral. Por eso, más allá de que el encuentro fuera o no citado como reunión de trabajo, al menos no debió desarrollarse como tal, según esa costumbre de no tomar y laborar al mismo tiempo, cree la misma fuente.

Al día siguiente —lunes 23 de septiembre— Tohá se presentó a primera hora en La Moneda. Como vicepresidenta, recibió el saludo de la guardia de palacio, tuvo actividades hasta pasado el medio día y luego partió rumbo a Punta Arenas por un par de jornadas, donde dio conferencias de prensa y revisó planes de reacción aérea ante intrusiones de aeronaves junto a su par de Defensa, Maya Fernández, entre otras muchas actividades. El 25

de septiembre reapareció en Santiago.

Pero de Monsalve, que esta vez sí tenía varias actividades en agenda, las incumplió. No solo no se presentó al punto de prensa, sobre el balance de Fiestas Patrias, en que tuvo que reemplazarlo el subsecretario de Prevención del Delito (quien hoy abandonó el puesto), Eduardo Vergara; también por sentirse mal, no llegó a un encuentro con miembros de la Unidad de Alerta Temprana, programada a las 7:00 A.M.

Luego se saltó la consabida conferencia de prensa de las 9:00 horas y también dejó plantados al gobernador del Biobío y al alcalde de Lebu, que viajaron para juntarse con él a las 10:00 horas.

Desde Interior no enviaron la agenda de Carolina Tohá de ese día y un miembro del staff de Monsalve que estaba en La Moneada no está seguro de que haya cumplido a la hora con un encuentro que tenía con Tohá para preparar el presupuesto pasadas las 11:00 horas, reunión que incluiría un almuerzo.

Pero en la tarde seguro que sí reapareció. Fue al Senado en Santiago, a las 15:00 horas, para referirse al tema de los narcofunerales. 22 días después, en ese mismo edificio, lo pilló la publicación de La Segunda sobre la denuncia en su contra.

Ese es el recuento de sus actividades que se conoce hasta ahora respecto de ese largo fin de semana. Atrás, como una ironía, quedó el video que la misma Subsecretaría del Interior subió a Instagram el 17 de septiembre con la leyenda "Si tu fiesta empieza así" (de fondo figuras difuminadas bailando cueca y música de guitarras), "que no termine así" (vehículos policiales difuminados, con ruido de sirenas).